



SANTÉ

Le CHPG retrouve presque son activité habituelle

17 mai 2020 - 15h11

Qu'il s'agisse des consultations, des hospitalisations ou des interventions chirurgicales, le CHPG a désormais retrouvé un rythme d'activité quasi normal mais dans la stricte application évidemment des règles sanitaires.

La dernière hospitalisation d'un patient atteint de la covid 19 a eu lieu, il y a un mois, le 17 avril, indique Benoîte de Sevelinges. Depuis cette date, le CHPG a pu progressivement, **comme cela avait été annoncé**, permettre à tous ses services de retrouver leur rythme d'activité habituelle avec des règles liées à la covid 19. C'est ainsi que le masque est obligatoire, qu'il est recommandé d'éviter les accompagnants ou encore d'arriver trop en avance. En ce qui concerne les consultations, elles sont toutes ouvertes y compris l'ophtalmologie qui l'a été un peu plus tard en raison de l'âge moyen de sa patientèle jugée plus à risque. Cela dit, les rendez-vous sont espacés et les patients peuvent être invités à s'installer sur des bancs aménagés de la promenade Sud en attendant d'être reçus. À noter toutefois que les téléconsultations continuent d'être privilégiées lorsque c'est possible pour certains patients. Les services de médecine ont retrouvé un taux normal d'occupation de 80/90%.

Chirurgie : un examen particulièrement attentif des dossiers

Quant à la chirurgie, chaque cas fait l'objet d'un examen très attentif du dossier par le chirurgien et l'anesthésiste voire un infectiologue pour apprécier l'opportunité de l'intervention. Si elle est décidée, celle-ci est programmée pour la semaine suivante avec appel du patient la veille. Pour ceux qui pourraient avoir besoin d'être placés en réanimation, un test PCR rhino-pharyngé peut être réalisé. Tous les cas sont étudiés avec le maximum d'attention mais de façon très sereine, souligne la directrice de l'hôpital. Actuellement **la chirurgie « tourne » à 60% de sa capacité**, indique-t-elle, précisant que l'orthopédie va rouvrir entièrement car il avait été jugé préférable d'attendre un peu pour l'orthopédie prothétique. De même, en ophtalmologie, seules les cataractes les plus urgentes font l'objet d'une intervention. Les urgences, pour leur part, ont une activité équivalente à environ les deux tiers de leur rythme habituel. En revanche, les patients sont souvent hospitalisés plus qu'à l'habitude car ils souffrent parfois de pathologies qui ont attendu et nécessitent une intervention rapide. Les appendicites se compliquent parfois, résume Benoîte de Sevelinges.

Les patients hésitaient à venir

Pourquoi cette situation ? Benoîte de Sevelinges l'explique, comme elle a eu l'occasion de le faire à plusieurs reprises : souvent les patients craignaient de déranger en pleine crise ou alors ils étaient inquiets à l'idée de se rendre à l'hôpital. Aujourd'hui quand ils viennent, ils sont totalement rassurés. Elle indique d'ailleurs qu'en matière de prévention le dépistage a aussi repris son activité notamment pour les cancers du côlon et du sein. Pour autant la menace de la covid 19 est toujours présente et Benoîte de Sevelinges se prépare à une possible arrivée de nouveaux cas positifs avec le déconfinement. Mais avec une certaine sérénité puisque l'espace affecté à la covid 19 est entièrement disponible et que l'inquiétude pour la saturation en lits est devenue plus faible. Enfin, elle souligne que la maladie est mieux connue et qu'on parvient à moins intuber ce qu'il faut éviter. Elle précise, par ailleurs, que le virus n'a pas circulé dans le personnel soignant ce qui est un élément de satisfaction. En clair, le CHPG relance ses activités mais ne baisse surtout pas la garde.

Noël METTEY